



Carta 20 del Presidente

Con agrado me dirijo a todos nuestros respetados miembros a través de este informe que contiene los aspectos más relevantes de la gestión realizada durante el periodo que se comprende del 21 de enero al 2 de febrero de 2025:

1. El martes 21 de enero asistí a una reunión con la ministra de Trabajo y Desarrollo Laboral, S.E. Jackeline Muñoz, y su asesor, el Lic. Concepción González, para abordar asuntos relacionados con la industria. Me acompañó el director general de la Capac, el Arq. Antonio Docabo.
2. Participé en diversas entrevistas, incluyendo en Radio Panamá, Radio Hogar y TVN, donde expresé la preocupación del gremio por la no extensión de la Ley de Interés Preferencial. Destacé que esta situación ha provocado un estancamiento en el sector, afectando a alrededor de 75 proyectos y poniendo en riesgo numerosas plazas de empleo, tanto directas como indirectas, así como repercutiendo en la población en general.
3. El miércoles 22 de enero, participamos en una reunión entre los miembros de la Comisión Intergremial de los Recursos Hídricos y la Capac, para analizar los efectos, costos y alcance del perfil del proyecto de extensión de la red de distribución de agua desde Bayano. Este proyecto, presentado por la Autoridad del Canal de Panamá (ACP), se basa en los estudios preliminares realizados por el Ministerio de Ambiente (Miambiente).
4. El 23 de enero, asistimos a una reunión en la Contraloría General de la República, con el objetivo de establecer una mesa de trabajo sobre los temas pendientes de los contratistas de la Capac con la entidad.

En esta reunión me acompañaron el Arq. Antonio Docabo, director general, y el Ing. Carlos Fábrega, fiscal.

5. Participé en el acto de rendición de cuentas 2020-2024 de la Superintendencia de Sujetos No Financieros (SSNF), celebrado en conmemoración de su quinto aniversario. Esta entidad es responsable de regular el sector de la construcción. Durante el evento, la superintendente, Dayra Carrizo Castillero, informó que permanecerá en su cargo hasta el 30 de abril.



6. Brindamos cortesía de sala el miércoles 29 de enero al Dr. Miguel Antonio Bernal, asesor presidencial para Asuntos Constitucionales y coordinador de la Secretaría Presidencial para la Reorganización del Estado y Asuntos Constitucionales (Sepresac), al Lic. Roberto Ruiz Díaz y al Ing. Luis Ramos, quienes compartieron información clave sobre el "Año 2025 de Alfabetización Constitucional", una iniciativa cuyo objetivo es educar a la ciudadanía sobre el proceso de reformas a la Carta Magna a través de una Constituyente Originaria.

El Dr. Bernal destacó la importancia de este proceso educativo para construir un nuevo contrato social que atienda las necesidades de todos los panameños, subrayando que la alfabetización constitucional es fundamental para fortalecer la democracia participativa y avanzar hacia una sociedad más justa e inclusiva.

De acuerdo con el cronograma contemplado, esta etapa formativa se extenderá por 18 meses, con la elección de los constituyentes prevista para 2027 y la promulgación de la nueva Constitución proyectada para 2029.

7. El jueves 30 de enero, recibimos la visita del alcalde de Portoviejo, Javier Pincay, quien presentó el proyecto de inversión inmobiliaria denominado 'Parque Urbano y de Negocios Villanueva'. Este proyecto, considerado el más grande en la historia de Portoviejo, se desarrollará en 85 hectáreas de los terrenos del antiguo aeropuerto Reales Tamarindos.

El alcalde Pincay informó que se encuentra en nuestro país por el Foro Económico Internacional América Latina y el Caribe 2025, organizado por CAF - Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe y su objetivo es atraer inversionistas para este megaproyecto, que busca transformar a Portoviejo en un referente de desarrollo urbano y económico en la región.

Agradezco a todos los agremiados por la atención prestada a este informe, el cual remitiremos de manera periódica.

Ing. Alejandro Ferrer S.
Presidente de la Capac